



Castillo

MONUMENTAL

monumento BIC de ayora



Otra denominación:	--
Año de edificación:	--
Tipología:	Edif. militares - Castillos
Uso primitivo:	Defensivo
Uso actual:	--
Estilo:	Arquitectura medieval
Ubicación:	Cerro elevado al este del municipio
Declarado BIC:	Sí

La construcción de esta fortaleza se debe remontar a mediados del siglo XIII, tras la Reconquista, pese a que carecemos de documentación fiable al respecto.

Fotografía de José Vicente Rodríguez.

Pese a su actual estado desolado, fruto de la contienda bélica de la Guerra de Sucesión y de posteriores levantamientos durante el siglo XIX, el Castillo de Ayora conserva esa majestuosidad propia de los edificios llenos de historia. De hecho, en el elevado cerro sobre el que se levanta han aparecido restos de presencia humana desde la Edad del Bronce.

Este castillo, también conocido como el Palacio-Fortaleza del Duque del Infantado, se levantó, posiblemente a mediados del siglo XIII sobre alguna fortificación anterior de construcción árabe. Su emplazamiento como lugar de defensa y vigilancia es inmejorable, pues desde el cerro rocoso domina toda la villa de Ayora, que se desarrolló a sus faldas.

Esta fortaleza, por su situación geográfica entre dos reinos (Castilla y Valencia) fue protagonista de diversos episodios políticos, que la adscribieron a uno u otro reino, hasta que se afianzó como señorío del Reino de Valencia.

El conjunto fortificado constaba del palacio, dos plazas de armas y una torre del homenaje, todo ello cercado y defendido por una recia muralla que contaba con varias torres defensivas.

El castillo presenta una planta rectangular. En su centro se encuentra la plaza fuerte principal, en la que se han encontrado vestigios del edificio palaciego. Aún permanece en pie la espectacular Torre del Homenaje, pese a haber perdido su remate. Asimismo, todavía es factible ver algunos de los muros de mampostería que defendían en exterior del recinto.

Esta fortaleza se erigió tras la campaña de reconquista de las tierras del Reino de Valencia a los musulmanes, en el siglo XIII y fue ampliado y reformado durante el siglo XV. Ya en el siglo XVIII, el recinto del Castillo fue asaltado y dañado gravemente por las tropas borbónicas de Felipe de Anjou, durante la Guerra de Sucesión española. Este asalto inició la decadencia del fuerte, que sería prácticamente destruido ya en el convulso siglo XIX español.

EN EL INTERIOR DEL RECINTO DEL CASTILLO SE ENCONTRABA UN PALACIO SEÑORIAL, DEL QUE SE HAN ENCONTRADO VESTIGIOS

